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El Rescate: “Sentir Cofrade”
Boletín Informativo de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús del Rescate

y María Santísima de la Trinidad de Baeza (Jaén)
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del Rescate por Daniel Chamorro.
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Queridos hermanos y hermanas en la fe.

Treinta boletines. Treinta publicaciones 
que han sido testigos de nuestra historia, 
nuestra devoción y nuestro amor 
inquebrantable por Nuestro Padre Jesús del 
Rescate y María Santísima de la Trinidad. 
Llegar a esta edición número treinta es 
un motivo de orgullo y gratitud, porque 
significa que seguimos avanzando juntos, 

manteniendo viva nuestra fe y fortaleciendo nuestra Cofradía con cada paso que damos.

Nos encontramos de nuevo a las puertas de la Cuaresma, ese tiempo sagrado que nos 
invita a la reflexión, a la entrega y al sacrificio. En estos días, nuestros corazones se preparan 
para revivir el camino de Jesús, para acompañarlo en su Rescate, para sentir su misericordia y 
renovar nuestro compromiso como cofrades. Pronto, las túnicas, los rosarios, los tambores y el 
incienso volverán a llenar nuestras calles, y con ellas, nuestra emoción y devoción desbordarán 
en cada esquina.

Pero más allá de la solemnidad de nuestros cultos y procesiones, este tiempo nos llama a 
mirar hacia dentro, a recordar el verdadero significado de ser parte de esta gran Hermandad. 
No solo somos testigos de una tradición, somos herederos de un legado que debemos seguir 
cuidando y engrandeciendo con nuestro esfuerzo, nuestra unión y nuestro amor fraterno.

Desde aquí, quiero animaros a todos, a los que lleváis décadas caminando bajo el amparo 
del Rescate y Trinidad, y también a los más jóvenes, que sois el futuro de nuestra Cofradía. 
Sigamos adelante con la misma pasión y entrega que nos ha traído hasta aquí, para que dentro 
de otros treinta boletines podamos seguir contando la historia de una Hermandad viva, fuerte 
y comprometida con su fe.

Que Nuestro Padre Jesús del Rescate nos ilumine y que María Santísima de la Trinidad 
nos cubra siempre con su manto.

Con cariño y devoción,

Ana María Garrido Garrido

Editorial
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"Los que esperan en el Señor renuevan sus
fuerzas, echan alas como las águilas, corren y no
se fatigan, caminan y no se cansan". (Is 40,31)

Queridos fieles diocesanos:

En este Año Jubilar, en el que conmemoramos la Encarnación del Unigénito de Dios, 
la esperanza debe marcar nuestro camino cuaresmal con la certeza que es Jesucristo, con su 
pasión, muerte y resurrección, quien nos hace renacer en la esperanza. Como nos recuerda 
el papa Francisco: «La esperanza efectivamente nace del amor y se funda en el amor que brota del 
Corazón de Jesús traspasado en la cruz» (Spes non confundit n.3).

El próximo 5 de marzo, Miércoles de Ceniza, iniciamos este tiempo santo de Cuaresma. 
Este itinerario de cuarenta días nos ofrece la oportunidad de peregrinar, como lo hicieron a 
través del desierto, el pueblo de Israel en su éxodo hacia la tierra prometida. Ellos caminaron 
por el desierto del Sinaí y nosotros por uno personal, en el que se nos ofrece la oportunidad de 
comenzar de nuevo, despojarnos de aquello que nos aleja de Dios y abrazarnos a lo esencial.

Se trata de oportunidad vital para el cambio, para romper con la persona vieja, cansada, 
abrumada por su presente, sin perspectiva y comenzar una vida en la que nuestros corazones 
rejuvenecerán con la gracia que viene de Dios. Morir a nuestro hombre viejo y resucitar con 
Cristo renaciendo en la esperanza, es la invitación que nos hace Dios por medio del profeta 
Joel: «Convertíos a mí de todo corazón, con ayunos, llantos y lamentos. Rasgad vuestros corazones, 
no vuestros vestidos, y convertíos al Señor vuestro Dios, un Dios compasivo y misericordioso» (Jl 2, 
12-13).

Tres son los principales medios que la Iglesia pone a nuestra disposición para este 
itinerario hacia la Pascua: la escucha asidua de la Palabra de Dios, que nos habla en los 
desiertos y crea un oasis en nuestra vida; la práctica más intensa del ayuno penitencial y la 
limosna, como ayuda generosa al prójimo necesitado; y la oración sobre todo, eucarística, 
como fuente y fin de nuestra vida cristiana. En definitiva, se nos invita a «poner de relieve el 
doble carácter del tiempo cuaresmal, que prepara a los fieles a oír la Palabra de Dios más intensamente 
y a rezar, especialmente mediante el recuerdo o la preparación del bautismo y la penitencia, para 
celebrar el misterio pascual» (SC 109). Cuaresma es sinónimo de hacer silencio interior para 
escuchar la voz de Dios que se abre paso entre nuestros afanes diarios, para recordarnos 
que, pese a nuestras fragilidades y limitaciones, la esperanza en el Señor renueva nuestra 
peregrinación por este mundo.

Renaciendo
en la esperanza
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El primer paso hacia la conversión, que nos pide el Señor durante la Cuaresma, está 
en la purificación de nuestra fe, tantas veces débil y deteriorada, con las impurezas que 
se adhieren a nuestro espíritu y que enturbian los ojos del alma. El Señor, mediante el 
sacramento del Bautismo, nos capacitó para contemplar el misterio de su grandeza y de 
su amor. Por eso nos dice san Pablo: «Si profesas con tus labios que Jesús es Señor, y crees con tu 
corazón que Dios lo resucitó de entre los muertos, serás salvo. Pues con el corazón se cree para alcanzar 
la justicia, y con los labios se profesa para alcanzar la salvación» (Rm 10, 9-10). La conversión 
cuaresmal ha de llevarnos a purificar nuestra fe y a profesarla con gozo y con verdadero 
celo apostólico. Sólo así, fuertemente adheridos al Señor, podremos vencer las tentaciones 
con las que el maligno pretende separarnos de la verdad, la justicia y la esperanza que sólo 
proviene de él.

En este sentido, el papa Francisco nos decía: «La cuaresma nos sumerge en un baño de 
purificación y de despojamiento; quiere ayudarnos a quitar todo “maquillaje”, todo aquello de lo 
que nos revestimos para parecer adecuados, mejores de lo que realmente somos. Volver al corazón 
significa volver a nuestro verdadero yo y presentarlo tal como es, desnudo y despojado, frente a Dios» 
(Miércoles de ceniza, 2024). Volver a Dios, comprendernos de forma renovada a nosotros 
mismos y entender el sentido de nuestra vida: eso es convertirse. Acoger la iniciativa de 
Dios Padre que nos quiere y espera que salgamos de las estructuras de pecado en las que 
podemos estar inmersos.

La ideología y cultura laicista ha creado una sociedad con nula presencia de Dios; es 
más, pretende que vivamos como si Dios no existiera. En ese clima, corremos el riesgo de 
que nuestra fe quede reducida a una serie de prácticas religiosas que se viven en la Iglesia o 
en el ámbito privado, pero que no incidan en la orientación de las grandes cuestiones de la 
vida pública, como son el matrimonio, la familia, la educación en valores sólidos, la defensa 
de la vida en todo tiempo, la cultura o la política como servicio al bien común. Por eso, 
si queremos que nuestra fe no sea superficial y nuestra luz se apague, hay que reaccionar. 
Hemos de hacerlo con esperanza ante el conformismo y las medias tintas, y desde nuestro 
ser cristiano que nos hace mirar a nuestro alrededor con los mismos ojos amorosos con los 
que miró Jesucristo.

En este itinerario cuaresmal os invito a participar en las 24 horas para el Señor, que este  
año  tendrán  lugar  del  viernes  28  al  sábado  29  de  marzo, recordando las palabras del 
Salmo: «Tú eres mi esperanza» (Sal 71,5). Una oportunidad para acercarnos al sacramento de 
la reconciliación como poderosa herramienta para vivir la Cuaresma con verdadero sentido 
y con la gracia de borrar nuestros pecados y la oportunidad de nuevos y esperanzadores 
comienzos. Con este motivo, presidiré una Celebración Penitencial en la S.I. Catedral, 
el 28 de marzo a las 21 horas. Invito a todos los laicos, grupos parroquiales, cofrades, 
religiosos y sacerdotes de la ciudad a uniros a esta iniciativa. De igual modo, os pido que 
en las parroquias y comunidades religiosas de la Diócesis que se organicen momentos de 
adoración al Santísimo Sacramento y celebraciones penitenciales en el contexto de esta 
jornada.
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En el curso en el que nos hemos propuesto ser, como Iglesia que peregrina en el Santo 
Reino, «Todos discípulos», os invito a vivir este tiempo de Cuaresma con ese sello indeleble 
que nos hace seguidores de Jesús. Que ese sello marcado por el agua del bautismo y el fuego 
del Espíritu Santo, encienda en otros, a través de nuestro testimonio vital, la necesidad de 
conocer, amar y seguir a Jesucristo, al que ahora acompañaremos, como los apóstoles, hasta 
Jerusalén para vivir con él su pasión y su cruz y alegrarnos, después, con el triunfo de su 
resurrección.

Con mi afecto y mi bendición,

 Sebastián Chico Martínez
Obispo de Jaén
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Saludo-Reflexión del
Párroco-Capellán

CAMINO JUBILAR: PEREGRINOS
DE LA ESPERANZA

Desde estas páginas quiero saludar a los 
miembros de la Cofradía Jesús del Rescate y 
María Santísima de la Trinidad y a cuantos lean 
estas líneas. En este año Jubilar de la Esperanza, 
rezo para que esa hermosa virtud arraigue en 
todos vosotros y a la vez, seáis hombres y mujeres 
portadores de esperanza.  Pido al Señor que os de 
la luz y la fuerza del Espíritu Santo.

Las imágenes de nuestros Sagrados Titulares 
nos hablan también de esperanza.  Parece 
una contradicción: Jesús maniatado, preso, 
maltratado… tiene una mirada llena de amor y 
de compasión porque eso lo acepta por nuestra 

salvación.  Y ese es el motivo de la esperanza, que esa pasión que padece nos abre la puerta de 
la vida eterna y nos derrama el amor de Dios. Y María eso lo vive.  En medio de su dolor ella 
sabe que ese sufrimiento, de Ella y de su Hijo, es un dolor redentor. De esta manera nos invita 
a vivir los acontecimientos de nuestra vida con la esperanza con que Ella los vivió.

Nos acercamos a la Cuaresma, la Semana Santa y la Pascua que son fechas muy importantes 
para nosotros. En estos días celebraremos el misterio central de nuestra fe y es importante que 
nos preparemos adecuadamente.

Creo que la celebración del Jubileo de la Esperanza puede ser un camino excelente para esa 
preparación

1.- Algo de historia
El origen de los jubileos se remonta al Antiguo Testamento. En Levítico 25, 8-12 se 

instituye esta práctica, que luego cayó en desuso. Se establecía que cada 50 años habría uno de 
descanso y de perdón de deudas, así como de liberación para los esclavos 

El papa Bonifacio VIII en el año 1300 estableció en Roma el primer año santo concediendo 
la indulgencia plenaria a quienes viajaran a Roma para visitar los sepulcros de san Pedro y 
san Pablo. Luego el mismo Bonifacio VIII estableció que el jubileo debía celebrarse cada 100 
años. Clemente VI vio que, si el jubileo se realizaba cada 100 años, muchos fieles no podrían 
celebrarlo nunca ya que la expectativa de vida promediaba los 45 años y estableció que se 
celebrara cada 50 años. Finalmente, desde 1475, el papa Sixto IV estableció que habría un año 
santo ordinario cada 25 años. 

Desde entonces, con diversos motivos, se han convocado jubileos ordinarios y extraordinarios. 
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El próximo Jubileo será extraordinario y tendrá lugar en el año 2033, cuando se cumplan dos 
mil años de la resurrección del Señor. 

El presente Jubileo de la Esperanza ha sido convocado por el Papa Francisco por medio de 
la bula “Spes non confundit”, que significa “La esperanza no defrauda” 

2.- “Spes non confundit”, (“La esperanza no defrauda” Rm 5,5)
El Papa, en esta Bula de convocatoria jubilar explica algunas cuestiones de suma importancia:
1. Que “la vida cristiana es un camino, que también necesita momentos fuertes para 

alimentar y robustecer la esperanza, compañera insustituible que permite vislumbrar la meta: 
el encuentro con el Señor Jesús”. 

2. Que el Jubileo ha sido siempre un acontecimiento de gran importancia espiritual, 
eclesial y social en la vida de la Iglesia. Desde que Bonifacio VIII instituyó el primer Año 
Santo, el pueblo fiel de Dios ha vivido esta celebración como un don especial de gracia, 
caracterizado por el perdón de los pecados y, en particular, por la indulgencia, expresión plena 
de la misericordia de Dios.

3. En este sentido una etapa importante ha sido el Jubileo Extraordinario de la Misericordia, 
que nos ha permitido redescubrir toda la fuerza y la ternura del amor misericordioso del Padre, 
para que a su vez podamos ser sus testigos.

4. Debemos mantener encendida la llama de la esperanza que nos ha sido dada, y hacer 
todo lo posible para que cada uno recupere la fuerza y la certeza de mirar al futuro con mente 
abierta, corazón confiado y amplitud de miras. “El próximo Jubileo puede ayudar mucho a 
restablecer un clima de esperanza y confianza, como signo de un nuevo renacimiento que todos 
percibimos como urgente. Por esa razón elegí el lema Peregrinos de la Esperanza. Todo esto 
será posible si somos capaces de recuperar el sentido de la fraternidad universal, si no cerramos 
los ojos ante la tragedia de la pobreza galopante que impide a millones de hombres, mujeres, 
jóvenes y niños vivir de manera humanamente digna... Pienso especialmente en los numerosos 
refugiados que se ven obligados a abandonar sus tierras. Ojalá que las voces de los pobres sean 
escuchadas en este tiempo…”

5. Por lo tanto, la dimensión espiritual del Jubileo, que nos invita a la conversión, debe 
unirse a estos aspectos fundamentales. Sintiéndonos todos peregrinos en la tierra en la que el 
Señor nos ha puesto para que la cultivemos y la cuidemos (cf. Gn 2,15), no descuidemos, a lo 
largo del camino, la contemplación de la belleza de la creación y el cuidado de nuestra casa 
común. Espero que el Año Jubilar se celebre y se viva también con esta intención. De hecho, un 
número cada vez mayor de personas, incluidos muchos jóvenes y adolescentes, reconocen que el 
cuidado de la creación es expresión esencial de la fe en Dios y de la obediencia a su voluntad.

3.- Concretando para nuestra vida
Como cofrades, sin olvidar que lo somos porque somos cristianos en virtud de nuestro 

bautismo, es necesario que redescubramos el valor y la importancia de la esperanza como virtud 
infundida por Dios en nuestra alma, junto a la fe y la caridad.  Son las virtudes teologales –fe, 
esperanza y caridad—que Dios nos ha regalado y que nosotros hemos de cuidar con su ayuda y 
nuestro esfuerzo.  Virtudes que dan consistencia y fortaleza a nuestra vida cristiana.
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Respecto a la esperanza, os invito a considerar 
que es una virtud regalada por Dios pero que 
hemos de alimentar constantemente puesto 
que nos encontramos con muchos avatares que 
pueden hacerla desfallecer. En segundo lugar, 
es una virtud que estamos llamados a vivirla de 
verdad.  Tenemos motivos más que suficientes para 
vivir con esperanza porque Dios camina siempre 
con nosotros y no nos deja solos a la deriva de 
los acontecimientos y Cristo ha resucitado para 
que nosotros podamos tener vida eterna con Él.  
Y en tercer lugar, es una virtud que hemos de 
transmitir porque nos encontramos con muchas 
personas sin esperanza, derrotadas y abatidas por 
miles de circunstancias.  Podemos hacerles mucho 
bien ayudándoles a descubrir al Señor Jesús que 
siempre nos acompaña y ayuda. Somos portadores 
de un gran tesoro que muchos hermanos nuestros 
necesitan. Por eso, cada cofrade ha de ser una 
persona de esperanza y transmisor de esperanza 

porque, como San Pablo, sabe que todo es posible gracias a Aquel que nos conforta.
A esto nos ayudará la participación en los distintos actos jubilares que se celebran en la 

Catedral de Jaén junto al Obispo y a muchos fieles.  Os animo a asistir.

4.- Semana Santa
Permitidme que os anime a vivir santamente la Cuaresma.  Ya se que son múltiples las tareas 

y cuestiones que tenéis que afrontar para que todo transcurra con el decoro, la solemnidad y 
la devoción que se requiere.  Pero no olvidéis que todo eso se quedaría en pura parafernalia 
externa si no va acompañado de una vivencia interior.  No olvidéis lo principal que es la 
verdadera unión con el Señor y su Madre Bendita.

Cuando salgamos en procesión haremos un auténtico acto, no solo de fe, sino también de 
esperanza.  Caminando junto a las imágenes de Jesucristo o de la Virgen estamos expresando 
que no estamos solos, que nos acompañan siempre y en todo.  Cada procesión es una inyección 
de esperanza que nos mantiene en camino todo el año como peregrinos de esperanza.  Pero a la 
vez, es una ocasión para manifestar que acompañamos, seguimos, escuchamos, obedecemos… a 
Quien puede hacer posible todo lo que a nosotros nos parece difícil o imposible.

No os quedéis en lo externo, por favor.  Cuidad la vida interior, la unión con Dios en la fe.  
Acercaos a Él en los sacramentos.  Llenaos de Aquel que hace posible lo imposible. 

Andrés Nájera Ceacero
Párroco de Santa María del Alcázar y S. Andrés Apóstol

Capellán de la Hermandad 
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Carta del
Hermano Mayor

Queridos Hermanos y Devotos de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús del Rescate y María 
Santísima de la Trinidad, un año más llega hasta nuestras manos este magnífico ejemplar de 
nuestro Boletín Sentir Cofrade, este año en su trigésima edición, y que tanta información nos da 
de la vida de la Cofradía a lo largo de todo el año, tanto en imágenes como en textos magníficos 
o bien de crónica o de experiencias vividas,  y que estoy seguro que todos los esperamos con 
mucha ilusión.

Este año me toca hacer Balance de las dos últimas legislaturas, ya que terminamos nuestro 
mandato con esta Semana Santa del 2025. Han sido muchas las experiencias vividas a lo largo 
de estos últimos años, pero quiero destacar todas las siguientes debido a su gran importancia.

Durante estos años una de las cosas que más orgulloso me siento como Hermano Mayor es del 
funcionamiento de todas las Vocalías, y del grupo tan espectacular de personas que formamos la 
Junta de Gobierno, con una Calidad Humana, por parte de todos difícil de superar, así que mis 
primeras palabras de Balance son “Gracias, Gracias y mil Gracias” a todos los que componéis 
esta maravillosa Junta y que cada uno desde vuestra responsabilidad dentro de la misma, hacéis 
que funcionemos perfectamente y que todo esto sirva para aumentar más aún si cabe la gran 
Devoción que tenemos por Nuestras Benditas Imágenes.

A lo largo de estos años hemos vivido muchos y grandes momentos Cofrades y de Fe 
Incondicional, como el magnífico Besamanos Magno Mariano vivido en el año 2018, todos los 
actos llevados a cabo para celebrar el 75 Aniversario de la llegada a Baeza y Bendición de la Talla 
de Nuestro Padre Jesús de Rescate, celebrados durante el año 2022. También durante el año 
2023, pudimos disfrutar de todos los Magníficos actos que organizamos con la Efeméride del 75 
Aniversario de la Primera Salida Procesional de María Santísima de la Trinidad acompañando 
a Nuestro Cristo. Quiero destacar la Procesión de la mañana del Jueves Santo del Año 2022, 
en la que disfrutamos como nunca después de todo lo vivido durante los años de Pandemia, y 
como no también la Magnífica Procesión que vivimos en la Semana Santa del año 2023, con la 
majestuosidad de nuestro Cortejo Procesional y sin duda la Fe y la Impresión tan espectacular 
que causan Nuestras Benditas Imágenes a su paso por las calles de Baeza. También quiero 
destacar la Peregrinación que hicimos un numeroso grupo de Hermanos haciendo el Camino de 
Santiago en el año 2023, sin duda una experiencia inolvidable.

Pero en estos años también  ha habido momentos muy duros, como todo lo que supuso 
la pandemia, el confinamiento y la suspensión de toda la Semana Santa del año 2020 y la 
diferente Semana Santa que vivimos en el año 2021, que hubo que gestionar para mantener 
la Fe viva de todos los hermanos y superar esta situación tan anómala.  O la suspensión de la 
salida procesional del pasado año debido a las inclemencias meteorológicas, y aprovecho para 
agradecer a todos vuestro ejemplar comportamiento ante una situación tan triste. Pero sin duda 
el momento más duro que personalmente he tenido que vivir como Hermano Mayor y que estoy 
seguro que muchos componentes de la Junta también, es el Fallecimiento el pasado 9 de febrero 
de Nuestra Compañera de Junta y Camarera de la Virgen de la Trinidad, Fernandi Pérez Rus, 
a la que tanto queríamos todos y que es tan conocida por muchos Hermanos de la Cofradía por 
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toda la magnífica gestión que hizo durante muchos años dirigiendo el Taller de Costura. Estoy 
seguro que Nuestro Cristo del Rescate y Nuestra Virgen de la Trinidad disfrutarán ahora mucho 
con la presencia a su lado de una persona tan buena y con una Fe tan profunda. Fernandi D.E.P. 
y que sepas que nunca te olvidaremos.

Durante estos años hemos ido incorporando al patrimonio de la Cofradía proyectos muy 
importantes y de un gran valor y además que parte de ellos han sido sufragados con los donativos 
de muchos Hermanos del Rescate. Quiero destacar El Bordado y Calado del Techo de Palio, que 
ha hecho que disfrutemos de la Cara de Nuestra Virgen como nunca antes la habíamos visto en 
Procesión. Hemos incorporado las nuevas Dalmáticas para los dos Cuerpos de Acólitos e incluso 
todos los Ciriales son nuevos, estrenando este año los del Trono de la Virgen, y conseguido así 
un acompañamiento y vistosidad espectacular delante de cada Trono. Este año estrenaremos 
también el Bordado Interior de una de las Bambalinas del Palio de la Virgen, comenzando esta 
última fase de terminación de nuestro magnífico Palio.

Por supuesto tengo que destacar entre los acontecimientos más importantes vividos en estos 
años, la Concesión de la Medalla de Oro de la Cofradía a Juan José Garrido Sánchez en el año 
2023 y a Benjamín Pérez Montiel durante el pasado año 2024, quienes sin duda son personas 
que merecían este y muchos más reconocimientos dentro de la Hermandad, pues han sido el eje 
y motor de la misma durante muchos años, y que gracias en gran parte a ellos, nuestra Cofradía 
esta a la altura en la que se encuentra en la actualidad, y que además tenemos la gran suerte de 
poder seguir contando con ellos como componentes de la Junta. 

En definitiva puedo decir que sin duda ha sido todo un orgullo haber podido dirigir nuestra 
Cofradía durante todos estos años, los mejores de mi vida en todos los sentidos, y durante los 
cuales siempre he pretendido lo mejor para la Cofradía y para los Hermanos del Rescate, aunque 
seguro que también abre tenido errores, de los que aprovecho esta ocasión para pedir disculpas, 
pero siempre he trabajado con la mejor voluntad para promover, acercar y conseguir aumentar 
mi Fe y la Fe de todas las personas que me han rodeado.

Se avecinan años también muy buenos, con el orgullo y el hecho insólito de que la próxima 
Hermana Mayor de la Cofradía sea una mujer y además mi Hermana, Ana María Garrido Garrido, 
conocida por todos, y con una fuerza y espíritu Trinitario increíbles que seguro que harán 

mucho bien a la Hermandad, y que además la 
apoyaré y trabajaré codo con codo con ella como 
Vice Hermano Mayor. Mucho ánimo Ana pues 
seguro que lo harás muy bien y además podrás 
contar con el equipo humano que tiene nuestra 
Junta, y eso es siempre garantía de éxito.

Os deseo una magnífica Cuaresma llena de 
Fe y de Vivencias Cofrades, que sirvan para 
acercarnos más a Cristo y a su Bendita Madre, 
culminada con una Espectacular Estación de 
Penitencia en la Mañana del Jueves Santo.

Juan José Garrido Garrido
Hermano Mayor en Funciones
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Concesión
Medalla de Oro de la Cofradía

Entro a formar parte de la Cofradía, en el 
año 1974, durante una etapa muy complicada 
para la misma, y formo parte importantísima 
de la revolución de trabajo que impulsó 
durante esas décadas de los 70-80 y 90, para 
que La Cofradía del Rescate, llegase a ser hoy, 
el referente Cofrade, que es dentro de Baeza 
y dentro de toda la provincia de Jaén. Sin 
duda su trabajo y esfuerzo durante todos estos 
años fue fundamental en la vida de nuestra 
Hermandad.

Ha sido Hermano Mayor desde el año 
1990 a 1995 y posteriormente durante 
los años 2001 al 2004, años en los que se 
realizaron proyectos muy importantes, y 
valga como mejor ejemplo la restauración de 
nuestras Benditas Imágenes.

Ha desempeñado distintas 
responsabilidades en la Junta de Gobierno 
como llevar la Tesorería, la Voc. de 
Convivencia, etc… y después de 50 años 
ininterrumpidos sigue perteneciendo a 
la Junta de Gobierno, siendo también el 
Representante de la misma en la Agrupación 
Arciprestal de Cofradías.

Sin duda Benjamín es de las personas 
que a lo largo de toda su vida, más trabajo 
ha aportado a la Cofradía, estando siempre 
dispuesto a todo, siendo siempre el primero 
en subirse a la escalera, siempre dispuesto 
a hacer todos los días una exquisita y muy 
reconocida paella en la Feria, llevando 
además gran parte del trabajo de montaje 
de la Caseta. Siempre dispuesto a diseñar y 
montar Magníficos Altares para el Corpus. 
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Haciendo cualquier tipo de reformas que 
hemos ido necesitando en los Tronos, y como 
no en cualquier cosa que necesite la Casa de 
Hermandad.

Debido a su trabajo en el Ayuntamiento de 
Baeza, siempre fue un enlace fundamental de la 
Cofradía con el consistorio, y que actualmente 
sigue coordinando, como todo lo relacionado 
con la Iglesia de los Descalzos, etc…

Es un apoyo incondicional para cualquier 
Hermano Mayor de los que estamos o hemos 
estado, siendo clave de cualquier gestión, el 
trabajo incondicional y el apoyo siempre de 
Benjamín.

Ha sabido inculcarle a toda su familia, la 
gran Fe, Amor y Devoción que siente hacia 

Nuestros Sagrados Titulares, siendo Ellos la guía en el camino de su vida y de muchos de los 
que le rodean. Motivos, creemos, suficientes para poder concederle tal distinción honorífica.

Con fecha 23 de Noviembre de 2024, la cofradía de Nuestro Padre Jesús del Rescate y 
María Santísima de la Trinidad, ha concedido la MEDALLA DE ORO a nuestro hermano D. 
Benjamin Perez Montiel.

Desde este espacio  queremos dar nuestra más sincera Enhorabuena.
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En Los Descalzos
remendé mi alma

Perdone, dígame la hora.
Sé que ni llegó el alba.
Ya la impaciencia me ahoga
en este Jueves que embarga.
Todos los días me sobran
hasta llegar la mañana
en que los sueños desbordan,
en delicada maraña,
cien mil lágrimas que afloran
de esta azulada mirada.

Con estos octosílabos comenzaba, hace ya un año, 
el vigesimoséptimo Pregón de la Cofradía del Rescate 
de Baeza. ¡Ay, si me lo llegan a decir cuando era un 
niño! Ese niño que iba de la mano de sus padres en las 
frías madrugadas del Jueves Santo a contemplar, en la 
penumbra de un momento casi onírico, al Señor del 
Rescate y a su Madre trinitaria danzando el baile más bello entre las collaciones de los Descalzos 
y San Andrés. Estoy convencido de que si aquel chaval inocente y confiado se hubiera asomado 
por un resquicio, por una grieta espacio temporal, se hubiera caído al suelo de la impresión.

Yo, pregonando en la Iglesia de los Descalzos a los dos Titulares de las estampitas que tanto 
coleccionaba, y en los que me embelesaba en el traqueteo de las cintas VHS que mi padre 
grababa y coleccionaba. “Inaudito”, hubiera pensado. Sin embargo, algunas décadas después 
ahí estaba. Tengo que confesar que jamás, de pequeño, soñé con dar un Pregón. Pero, con el 
tiempo, simplemente surgió. Ello creció posteriormente como el río que llega al afluente. De 
hecho, también confieso que la primera vez que me atreví a pregonar estuve malito de los 
nervios durante muchos días. Sin embargo, varios pregones después, el del Rescate lo disfruté 
sin muros de ansiedad.

Cuando Juanjo, el hermano mayor, me convocó en agosto a la caseta del Rescate porque 
quería hablar conmigo pensé —inocente de mí— que pretendía alguna colaboración en el 
boletín de la Cofradía. Al fin y al cabo, soy periodista, y mi trabajo es redactar. Era lo más 
obvio. Lo que no esperaba era aquella frase, con cierto punto de interrogante, que soltó apoyado 
en la barra de la caseta durante la Feria de Baeza: “Quiero que des el Pregón del Rescate”. No 
di crédito. Acepté sin reparos. Y, fíjense, en ese momento primigenio ya empecé a barruntar 
ideas de versos para comenzar el Pregón. No tengo remedio.
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En mi texto soñé con ese momento mágico en el que se inicia la estación de penitencia; 
ensalcé la imprescindible figura de Juan José Garrido Sánchez al que considero un leal amigo;  
idealicé una conversación entre la señora de la Trinidad y nuestra Patrona pronto coronada; 
vertí versos para los portadores de los bellos tronos de la Cofradía; me acordé —cómo no— de 
Juanita, la de los ojos azules; aplaudí el tremendo esfuerzo de todos y cada uno de los hermanos 
y hermanas que se implican a lo largo del año, siempre en hermandad; le pedí a mi esposa, 
María José, que me prestara su mano cuando el repeluco aparece esperando el cortejo; bebí los 
vientos en romance por el Cristo del Rescate:

Eres un verso de Lorca,
Bécquer, Alberti o Machado,
un bello canto de alondra:
de olivos, “cortijo blanco".
Las luces entre las sombras,
azahar en el naranjo.
La impaciencia que devora.
Estribillo entreverado.
Eres el alfa y el omega.
Eres Cristo en Jueves Santo.

Así le canté a Él, pero también besé el suelo por el que la Señora de la Trinidad pisa cada 
Jueves Santo. Porque en su mirada es donde me miro cada día: el espejo perfecto. Porque es la 
que aporta calma en los momentos de hastío y soledad: el medicamento sin química. Porque es 
su manto el abrigo con el que calmar el hielo: la térmica exacta. Con Ella terminé mi Pregón. 
Emocionado. Casi sin habla. En el filo de la navaja. Y con el alma quebrada, le recé en mi 
epílogo:

Es la razón de mi texto.
Para el frío, mi gabán.
Es la salud a mi cuerpo
y el horizonte a mirar.
Dame el valor que no tengo,
que no me quiero guardar
ni uno solo de mis versos
Virgen de la Trinidad.

Tras el preceptivo “he dicho”, culminé un proceso complicado, duro en algunos momentos, 
exigente, pero igualmente satisfactorio y feliz. Estas cosas solamente pasan una vez en la vida, 
por lo que ahora le toca al recuerdo ejercer su papel. En sus manos quedo. 

José Gómez Garrido
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El presente me lleva al pasado,
25 años de hermana y portadora

El presente me lleva al pasado, el presente me lleva 25 años atrás, 25 años que hace que 
soy hermana de esta, nuestra cofradía, la Cofradía de Nuestro Padre Jesús del Rescate y María 
Santísima de la Trinidad, 25 años que me uní a esta, a mi cofradía, porque así la consideré 
incluso antes de ser hermana de ella, 25 años que me aferré con el compromiso  personal y 
devoción a sus imágenes, sobre todo a nuestra madre, a María Santísima de la Trinidad.

El presente me lleva al pasado, … aún recuerdo, aún siento, aún advierto ESO, tan grande, 
tan inexplicable, tan fuerte, tan profundo, ESO  que se siente SOLO cuando la ves a ELLA, ese 
sentimiento que tan distinto a otros sentimientos es, esa emoción que solo te da nuestra madre.

El presente me lleva al pasado…. hace 25 años portar una imagen en la semana santa de 
Baeza no era tarea fácil, tenías que apuntarte a una lista, a una lista de espera, ya que, las 
personas que deseaban portar imágenes eran muchas más que las que se necesitaban, por ello, 
cuando ibas, te apuntaban a una lista de espera y tú ahí te quedabas, con la cara de desolación,  
te marchabas, aunque al mirar atrás y ver SU rostro, SUS ojos te decían, espera, espera que 
tu momento llegará. Era una prueba más de fe hacia ELLA, hacia la más grande. Y claro que 
estaba dispuesta a esperar, lo que hiciera falta. Y así fue, mi gran momento llegó.

El presente me lleva al pasado….. recuerdo aquella noticia como algo muy grande dentro 
de mí, iba a ser portadora del trono de la Virgen del Rescate, iba a portar a María Santísima 
del Rescate, esto es algo que solo se entiende cuando LA has portado, solo podemos  entender 
quienes  LA  portamos,  quienes  hemos  tenido  la  suerte  de  llevarla  en  nuestros  hombros, 
quienes a día hoy, NOS sigue dando salud para no fallarle.

El presente me lleva al pasado…. 9:00 de la mañana del 20 de abril del año 2000, 
primera vez que  nuestra  cofradía  procesionaba  en  este  horario,  atrás  quedaba  la  
madrugada  y  los callejones de la Calle Los Cobos, que tantos años atrás había esperado 
en el mismo rincón a verla pasar, a mirar SUS ojos y a seguir escuchando en SU mirada: - 
“espera, espérame”.

El presente me lleva al pasado…. y el día llegó, un amanecer lleno de nervios, alegría, 
incertidumbre,… mi túnica planchada por mi madre, colgaba del armario, limpia y almidonada. 
No olvidaré nunca  quien me acompañaba en ese despertar año tras año hasta que Nuestra 
Madre se la llevó con ella, mi abuela, mi abuela Maruja, ella se levantaba conmigo todos los 
Jueves Santos, me  ayudaba a vestirme, a ponerme mi túnica, a tirar de la faja, a abrocharme 
el cinturón, colocarme rigurosamente el rosario,…. “- a la izquierda, se pone en la izquierda”, 
siempre me lo recordaba, me calentaba un vasito de leche, que me activaba en esas mañanas 
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frías y después me tenía preparada una bolsita con unos caramelos,  -“por si se te seca la boca”-
me decía,… cosas de abuelas, que grandes son las abuelas, nunca deberían de irse.

El presente me lleva al pasado….suena el himno de España y nuestra madre asoma la puerta 
de la Casa de Hermandad…. sobre mis brazos, temblorosos, torpones, el trono comienza a 
andar, “-¡sin mecer, solo hacia delante!... –nos gritaba la capataz,… había que salir de la Casa 
de Hermandad de forma limpia, pulcra, tal y como ELLA se merece,….. la música suena aún 
más fuerte, pues nuestra madre, María Santísima de la Trinidad que inagura la mañana del 
Jueves Santo con SU presencia por las calles de SU Baeza, de SU pueblo, de SU casa.

El presente me lleva al pasado…. me bajo la capucha, en el último lugar del varal, comienzo 
a dar mis primeros pasos como portadora de Nuestra Madre, desde ese momento supe que estos 
serían los primeros de muchos más. El silencio me inunda, se aflige, se apodera de mí, no tengo 
palabras para nadie, no tengo momento para nadie, ahora es  NUESTRO momento, el SUYO 
conmigo, el mío con ELLA. Aún no estamos completas, nos falta  Nuestro Padre, Nuestro 
Padre Jesús del Rescate, juntas vamos a recogerlo. Ahora sí….

El presente me lleva al pasado….Desde atrás la miro, la mezo, la protejo, la guío, la sujeto, 
la escucho, escucho sus movimientos, sus rosarios colgados de las bambalinas…desde atrás 
ME lleva, LA llevo, nos llevamos juntas, no hay nadie más. Por delante nos quedan 5 horas de 
disfrute, de hablarle, de escucharle, de hacer balance del año, de contarle como ha ido el año, 
lo largo que se hace hasta poder volver a sentirla, de las fuerzas que me da en los momentos 
duros....  apoyo  mi  cabeza  en  el  varal,  cierro  los  ojos  y  ….  LA  siento,  MADRE,  le  
digo…. - GRACIAS …

El  presente  me  lleva  al  pasado….25  años,  9.132  días  siendo  y  sintiéndome  portadora  
de Nuestra Virgen Madre…. de esos 25 años,  te debo dos, dos años en los que TU fuerza y TU 
poder pudo más que mis ganas de estar contigo, dos años que te recompensaré el resto de mi vida, 
pues tú me recompensaste con dos hijas maravillosas, dos RESCATERAS desde que nacieron,  
TUS dos portadoras de corazón. TÚ, que elegiste que nacieran justo después de la Semana Santa 
del 2015 y así, con ellas dentro de mí, poder verte en la distancia aunque sintiéndote muy 
cerca. Otro año, TÚ como madre, me hiciste sentir el dolor de una hija … y comprendiste que 
me tocaba estar a su lado, TÚ como madre me entendiste perfectamente y LE diste a ella, tan 
pequeñita como era, TU amor y TU fuerza para que pronto se recuperara y así fue.

El presente me lleva al pasado….. tras todo el recorrido llega la parte más dolorosa, la parte 
en que hay que dejarte, la parte en la que, en el templo de la Catedral, las patas de tu trono 
topan contra las frías baldosas del suelo. Suenan aplausos, llantos, sollozos…. abrazos, besos….. 
ahora ya sí, me destapo la capucha ante ti, TUS ojos y MIS ojos se miran, sé que me miras, sé 
que me escuchas, sé que me entiendes…. “-Hasta el año que viene, cuídame, cuídales…”
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El presente me lleva 
al pasado….el pasado 
al presente….25 años 
de convivencia con mis 
hermanas portadoras, 
TUS hijas,   algunas de las 
cuales mantenemos una 
bonita amistad rodeada y 
compartida siempre por 
la devoción que sentimos 
por nuestra Madre. Por las 
que aún siguen conmigo 
tras 25 años, por las que 
te llevaste junto a ti y por 
las que vendrán y no se 
marcharán… por todas 
ellas y por todas nosotras, 
que nos des fuerzas para 
seguir a tu lado, para que 
nos mantengas a tu lado 
con fuerzas y que nuestro 
amor por ti no decaiga y 
cada Jueves Santo podamos 
sentirte aún más dentro de 
nosotras.

 
El presente me lleva 

al pasado…. el pasado al 
presente y el presente al 
futuro…. te pido otros 25 
años más a tu lado, otros 25 
años más por toda la familia 
de nuestra cofradía, para 
que nos cuides, no dejes que 
nos apartemos de tu amor, 

ni de tu camino, que sigamos en unión y siempre con ganas de seguirte.  Otros 25 o cuantos 
TÚ estimes, … no sé cuantos serán pero sí sé que cuando llegue ese día, con mi túnica del 
Rescate me entregaré a ti.

Por muchos 25 años más a TU lado….

María Emilia Pérez López
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Trinidad, Lucero del Alba, 
un rosario, de plegarias sin escucha, 
es tu mirada, 
y tu pena, 
nunca pude consolar, 
entregada, 
entregada, está Baeza, 
cuando pasas, tras de tu hijo, 
por las calles, angustiada, 
ahogada en llanto y pesar, 
Voy contigo, voy contigo, 
si me dejas, te acompaño, 
y aliviaré un poco tu pena, 
es mi anhelo, 
pues una espada, en tu pecho 
te ha traspasado, 
y quiero darte consuelo.

Juana Ruiz Lorite

Juana Ruiz Lorite

Tus manos, amordazadas e inocentes, 
tus ojos, de tristeza y sin aliento, 
pero llenos de dulzura me han mirado, 
bendito seas Señor, no te merezco, 
estás muy triste Señor y sin embargo, 
noto un matiz en tus mejillas, me parece, 
me parece que sonríes cuando te hablo, 
y te pregunto: Señor, ¿Por qué me quieres? 
calmas mi dolor Señor 
también curas mis heridas 
y consuelas mi temor, 
dándole luz a mi vida.

En tí camino
por siempre
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Merchandising
de la Cofradía

PEGATINAS PARA COCHE
Donativo 1€

CORDÓN MEDALLA
Donativo 3€

ROSARIO PEQUEÑO
Donativo 10€

MEDALLA + CORDÓN
Donativo 10€

PULSERA
Donativo 1€

COLGADURA
Donativo 25€
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PIN
Donativo 3€

ROSARIO GRANDE DE MADERA
Donativo 20€

LLAVERO
Donativo 3€

SUDADERA
Donativo 35€

IMANES
Donativo 1,50€

ESPARTEÑAS
Donativo 10€
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Hola, soy Mónica Galindo Sánchez, autora 
del cuadro dedicado a Nuestro Padre Jesús del 
Rescate. Pintarlo ha sido una experiencia muy 
especial para mí, porque desde pequeña mi 
padre me ha enseñado a quererlo y a admirarlo.

Siempre había querido representar a nuestro 
Cristo en un cuadro, y cuando finalmente me 
animé a hacerlo en óleo, puse en él todo mi 
cariño y devoción. Ha sido un proceso que he 
disfrutado mucho, y por eso he decidido donarlo 
a la Cofradía, con la ilusión de que forme parte 
de ella y que todos los hermanos puedan verlo. 

Me hace muy feliz poder aportar algo a 
nuestra Hermandad y espero que esta obra refleje 
el amor y el respeto que siento por el Rescate.

Mónica Galindo Sánchez

Aprovecho este espacio para agradecer el 
detalle tan bonito, que ha tenido esta joven 
hermana.

Un cuadro lleno de fe
y devoción
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Proyecto en
marcha

Bordado de los interiores de las bambalinas del palio de Ntra. Sra. de La Trinidad.

El diseño se basa en los bordados existentes  en el exterior de las bambalinas, diseñado 
por Antonio Dube. En la parte baja se reproducen las mismas hojas del exterior y conforme 
el bordado asciende hacia el techo se configura en grandes cartelas donde se representan de 
modo figurativo las Letanias del Rosario. En las cartelas centrales de cada bambalina escenas 
de la vida de la Virgen bordadas en sedas. En esta fase del bordado hemos optado por calar la 
parte inferior donde el bordado va realizado sobre malla de bolillo con lo cual se le da ligereza 
entrando mas luz al interior del palio quedando en consonancia con el techo. 

El bordado se esta realizando con la misma técnica de oro fino a realce, reproduciendo las 
mismas piezas y puntadas.

Este año podremos disfrutar del estreno del bordado interior de la bambalina trasera.
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CRÓNICA 2024

Queridos hermanos/as Cofrades:

En esta trigésima edición de nuestro boletín informativo “SENTIR COFRADE”, fuente de 
información que realizamos con el máximo cariño, trataremos de resumir las actividades que 
nuestra Cofradía ha podido llevar a cabo durante este último año.

El 3 de febrero, varios miembros de nuestro Grupo Joven, estuvieron presentes en el II 
Encuentro de Jóvenes Trinitarios. Destacar que todos los actos se celebraron, un año más, en la 
Ciudad de Córdoba.

El 5 de febrero, fecha cercana al Miércoles de Ceniza, María Santísima de la Trinidad fue 
ataviada de hebrea.

El 11 de febrero, y organizada por la Vocalía de Culto, tuvimos nuestra Misa anual en 
Honor de San Juan Bautista de la Concepción, acto que tuvo una gran asistencia.

El 14 de febrero, abrió nuevamente nuestro Taller de Costura, que año tras año realiza un 
gran trabajo para que las túnicas de todos nuestros hermanos y hermanas luzcan a punto para 
el Jueves Santo.

El 22 de febrero, presentamos una nueva edición de nuestro Boletín Anual “Sentir Cofrade”, 
en su edición Nº XXIX. Acto que estuvo dirigido por su redactora, NHDª. Ana María Garrido 
Garrido.
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El viernes, 1 de marzo, se celebró el primer día de Triduo en Honor a Nuestros Sagrados 
Titulares. Nuestro Padre Jesús del Rescate estuvo expuesto en Veneración en horario de 10:30 
a 14 horas y de 16 horas hasta el fin de la Santa Misa del primer día de Triduo. Posteriormente, 
celebramos Junta General de Hermanos en la Casa de Hermandad.

El sábado, 2 de marzo, fue el segundo día de Triduo y tras dicha celebración tuvo lugar 
nuestra tradicional Cena de Hermandad, en el restaurante “Castillo de Biatia”.

El domingo, 3 de marzo, tercer día de Triduo, se celebró la Fiesta de Estatutos de la Cofradía. 
Durante esta, tuvo lugar la imposición de medallas a los nuevos hermanos y hermanas.

Las Misas de los días 1 y 3 estuvieron ofrecidas por nuestro Párroco y Capellán, el Rvdo. Sr. 
D. Andrés Nájera Ceacero; mientras que la del día 2, estuvo ofrecida por el Ministro Provincial 
de la Orden Trinitaria, el Rvdo. Sr. Fray Pedro Aliaga Asensio. Además, el acompañamiento 
musical estuvo a cargo de D. Francisco Lázaro Perales y Dª María Teresa Torres Poza.
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El 1 de marzo, nuestra Cofradía, a través de su Vocalía de Caridad, donaron dos bicicletas 
para los niños y niñas de la Comunidad de la Milagrosa de Baeza.

El 8 de marzo, tuvo lugar nuestra ya tradicional Charla Cuaresmal, impartida por el Rvdo. 
Sr. D. Andrés Nájera Ceacero, Párroco y Capellán de nuestra Cofradía. Destacamos la gran 
asistencia de hermanos y hermanas a dicho acto.

El 10 de marzo, celebramos el XXVII Pregón de la Cofradía, pronunciado por NHD. José 
Gómez Garrido. Destacamos la gran asistencia al acto, la tan personal impronta, y las sentidas 
palabras expresadas por el pregonero.

Entre los días 11 y 20 de marzo, comenzaron los ensayos de portadores y portadoras de 
Nuestro Padre Jesús del Rescate y María Santísima de la Trinidad. Ensayos que, año tras año, 
se viven con mayor ilusión, compromiso y convivencia.

A partir del 12 de marzo, la Vocalía de Manifestaciones Públicas, empezó el reparto de 
papeletas de sitio de cara a nuestra deseada Estación de Penitencia de la mañana del Jueves 
Santo.

Los días 9, 16 y 23 de marzo, la Vocalía de Formación realizó como es costumbre en 
Cuaresma, los tradicionales “Cursillos Cofrades”. Estos están destinados a los cofrades más 
pequeños, sean o no de nuestra Cofradía, pues es una actividad totalmente abierta.
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Los días 16 y 23 de marzo, fueron los ensayos de tambores para nuestra participación en la 
II Tamborrada.

El 21 de marzo, Nuestro Padre Jesús del Rescate y María Santísima de la Trinidad fueron 
trasladados a la Casa de Hermandad y a Los Descalzos, desde donde volverían a salir a las calles 
de Baeza en la mañana del Jueves Santo.

El 23 de marzo, Nuestro Padre Jesús del Rescate y María Santísima de la Trinidad fueron 
ataviados para la celebración de la Semana Santa. A partir de este día, nuestros Titulares 
pudieron ser visitados por los fieles y devotos en sus tronos procesionales.

El Miércoles Santo, y como cada año, realizamos la pinchada de claveles del monte del Señor 
del Rescate. Actividad que realizamos con la ayuda de los más pequeños, que como cada año 
se acercaron a Los Descalzos a colaborar. Por la tarde, hicimos la ofrenda floral al Señor de la 
Columna y a Nuestra Señora de las Lágrimas, Titulares de Cofradía hermana de La Columna, en 
la Parroquia de El Salvador, pues debido a las inclemencias meteorológicas no pudieron realizar 
su Estación de Penitencia.
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El 27 de marzo, y bajo los pronósticos meteorológicos existentes y la lluvia que caía en el 
momento de la salida, se decidió suspender la Estación de Penitencia. La banda de CC.TT. 
Dolores del Rosario de Baeza y la Banda de Música “Linarejos Coronada”, interpretaron varias 
marchas procesionales al trono del Señor.

Tanto la Casa de Hermandad como los Descalzos estuvieron abiertos al público, para todo 
aquel que quisiera visitarlos, tanto el Jueves Santo como el Viernes Santo.

El 3 de mayo, tuvo lugar la Junta General Extraordinaria, para votar la concesión de la 
Medalla de Oro de nuestra Cofradía a NHD. Benjamín Pérez Montiel. La cual fue aprobada 
por unanimidad; reconociendo así, su labor y trabajo por nuestra Cofradía durante tantos años.

El 26 de mayo, Festividad de la Santísima Trinidad, celebramos la Onomástica de nuestra 
Amantísima Titular. María Santísima de la Trinidad estuvo expuesta en Besamano durante 
la jornada. La Eucaristía fue preparada por nuestra Vocalía de Culto y ofrecida por nuestro 
Párroco y Capellán el Rvdo. Sr. D. Andrés Nájera Ceacero.
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El 2 de junio, nuestra Cofradía estuvo representada en la procesión del Santísimo Sacramento. 
La tarde anterior, realizamos el precioso altar y alfombra, engalanando así el paso del Amor de 
los Amores.

El 22 de junio, se procedió a renovar a la Banda de Música “Linarejos Coronada” de Linares 
(Jaén), para que acompañe a María Santísima de la Trinidad los años 2025 y 2026.

 
Del 15 al 18 de agosto, nuestra Cofradía estuvo presente en la feria de día de Baeza con su 

tradicional caseta. Un año más, pudimos dar muestra de la rica gastronomía que tiene nuestra 
ciudad, y del buen ambiente que se vive en estos días festivos. Damos las gracias a todos los que 
nos eligen para pasar estos días festivos con nosotros.

El 15 de agosto, día de la Asunción de la Virgen María a los Cielos, asistíamos a la Fiesta 
Principal de Nuestra Patrona, la Virgen del Alcázar.

El 9 de septiembre, nuestra Cofradía realizó un donativo de 200€ a la Comunidad de La 
Milagrosa de Baeza, con el fin de comprar material escolar.

El 14 de septiembre, nuestra Cofradía colaboró en el acto “Renacimiento a la Luz de las 
Velas” colocando velas y decorando Los Descalzos.
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El 22 de septiembre realizamos, junto con la Cofradía de las Ánimas de La Yedra, la VII 
Peregrinación y posterior Eucarística en Honor de San Miguel de los Santos. Posteriormente, 
disfrutamos de una agradable convivencia en la Casa de Hermandad de la Cofradía de las 
Ánimas.

El 22 de octubre, hacíamos público el Pregonero de nuestra Cofradía para 2025. Siendo 
NHD. Juan Antonio Cruz Poza quien pregone a nuestra Cofradía y a Nuestros Sagrados 
Titulares el próximo 30 de marzo de 2025.

El 5 de noviembre, anunciábamos el acuerdo con la banda de CC.TT. Jesús Cautivo de Rus 
(Jaén) para que acompañe a nuestra Cruz de Guía durante el próximo año 2025.

Del 8 al 10 de noviembre, nos desplazamos hasta Alcázar de San Juan (Ciudad Real) 
para participar en el XXII Encuentro Nacional de Hermandades y Cofradías Trinitarias. 
Aprovechamos para informar que en 2025 se celebrará en Dos Hermanas (Sevilla).
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El 21 de noviembre, realizamos el sorteo de 10 garrafas de aceite, ante el notario D. Manuel 
Rojas González, siendo el número premiado por el 0510.

El 19 de noviembre, estuvimos presentes en la Fiesta de Estatutos y posterior procesión de 
la Cofradía de las Ánimas de la Yedra.

El 23 de noviembre, nuestra Cofradía organizó como todos los años, una Misa en memoria 
de todos aquellos difuntos que de una u otra forma han formado parte de nuestra Cofradía. 
Durante la misma, fue la imposición de la Medalla de Oro de la Cofradía a NHD. Benjamín 
Pérez Montiel.

El 30 de noviembre, estuvimos presentes en la Fiesta Principal en honor a Nuestro Patrón, 
San Andrés Apóstol.

El 17 de diciembre, tuvo lugar la bendición del Belén que la Cofradía monta cada año, y 
que pudo ser visitado durante todas las fiestas en nuestra Casa de Hermandad.

Y de esta manera se ha tratado de resumir la labor de esta Cofradía durante el último 
año. Esperamos haber podido informar de todo lo acontecido. Pedimos disculpas por si se ha 
cometido algún error o se ha omitido algo de interés.

Que Nuestro Cristo del Rescate y María Santísima de la Trinidad llenen de fe y esperanza 
todos vuestros corazones

Juan Antonio Cruz Poza
Secretario
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Agenda de Cuaresma
2025

ABRIL

Ensayos de Trono Cristo
Jueves 3 y martes 8 de abril | 21:00

Casa de Hermandad
Entrega de Papeleta de Sitio

Lunes 1, jueves 3, lunes 7
y miércoles 9 de abril

19:00 – 21:00 | Casa de Hermandad
Domingo 6 de abril | 17:00 – 19:00

Ensayos de Trono Virgen
Miércoles 2 | 21:00
Casa de Hermandad

Miércoles 9 de abril | 21:00
Fuente de los Leones

Curso Cofrade para Pequeños
(de 3 a 12 años)

Sábados 5 y 12 de abril | 16:30 – 18:30 
Casa de Hermandad

Ensayos de Tamborrada
(todas las edades)

Sábados 5 y 12 de abril | 18:30 – 19:30
Casa de Hermandad

Elecciones
Domingo 6 de abril | 16:30 – 21:00

Casa de Hermandad
Traslado de Nuestro Padre

Jesús del Rescate y
María Stma. de la Trinidad

Jueves 10 de abril | 20:30
Parroquia de San Andrés

Bienvenida a los nuevos hermanos
de la cofradía menores de 18 años

Sábado 12 de Abril | 12:00
Parroquia de San Andrés

MARZO

Taller de Costura
Todos los lunes, a partir del 

3 de marzo hasta Semana Santa
17:00 – 20:00 | Casa de Hermandad

Triduo en honor a 
Nuestro Padre Jesús del Rescate

Jueves 6, viernes 7 y sábado 8 de marzo 
19:30 | Parroquia de San Andrés
Junta General de Hermanos

Viernes 7 de marzo | 21:00
Casa de Hermandad

Cena de Hermandad
Sábado 8 de marzo | 21:00

Castillo de Biatia
Fiesta de Estatutos

Domingo 9 de marzo | 19:30 
Parroquia de San Andrés

Charla Cuaresmal
Impartida por la Hermana 

Mercedaria del Sagrado Corazón, 
Alejandra Jiménez Badillo
Jueves 27 de marzo | 21:00

Casa de Hermandad
Curso Cofrade para Pequeños

(de 3 a 12 años)
Sábado 29 de marzo | 16:30 – 18:30

Casa de Hermandad
Pregón de la Cofradía

A cargo de Juan Antonio Cruz Poza
Domingo 30 de marzo | 12:00

Auditorio de los Descalzos
Ensayos de Trono Cristo y Virgen

Lunes 31 de marzo | 21:00
Casa de Hermandad
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Consejos y normas
para la Procesión

En beneficio de nuestra Cofradía, os presentamos una serie de consejos y normas para que entre todos podamos 
realzar y dar brillantez a nuestra Procesión:

• NO podrá vestirse las antiguas túnicas de la Cofradía.
• CUIDA con esmero tu túnica, que deberá estar lavada, planchada y a TU MEDIDA. 
• QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDO el uso de capuchas, excepto portadores y portadoras.
• Debemos guardar respeto hacia el Hábito que llevamos, desde que salimos de casa hasta que volvemos a ella.
• EL CALZADO será obligatoriamente zapato negro, siempre plano, pudiendo utilizar también esparteñas 

de color negro. 
• QUEDA PROHIBIDO el uso de zapatillas de cualquier tipo. 
• Los GUANTES serán BLANCOS.
• No olvidar LA MEDALLA DE LA COFRADÍA.
• El ROSARIO pende en el lado izquierdo. 
• A las 08:30 horas sale la Santísima Virgen de la Trinidad desde la Casa de Hermandad y a las 09:00 horas el 

Señor del Rescate desde los Descalzos, debiendo estar al menos media hora antes en el patio del colegio para 
organizar los tramos. 

• Los Cirios se encenderán una vez hayamos salido del Templo.
• Durante la Estación de Penitencia debemos guardar SILENCIO, e intentaremos NO LEVANTARNOS el 

capirote.
• Al llegar a la Catedral no se podrá permanecer en la LONJA, pudiendo quedarse dentro de la Catedral 

o bajarse a la Plaza de Santa María. 
• NO SE PODRÁ TOCAR EL EXORNO FLORAL DE LOS PASOS. Todo aquel que desee una flor el 

lunes de Pascua durante el desmontaje se le dará a quién lo solicite. 
• En la S.I. Catedral solo podrán entrar aquellas personas que acompañen a la procesión.
Si por alguna causa de fuerza mayor, algún hermano se viera imposibilitado para asis tir a la procesión, procurará que 

su túnica sea entregada a otro hermano o persona de su confian za, que con devoción desee acompañar a nuestros Titulares.
Todo penitente que no actúe de manera consecuente con las normas anterior mente expuestas, podrá 

ser expulsado de la Procesión.
Esperando la colaboración de todos, recibid un fuerte abrazo.

La Junta de Gobierno.

Hermanos: Asiste a todos los cultos con la medalla de la Cofradía. Si todavía no la posees, puedes adquirirla 
en nuestra Casa de Hermandad o hablando con cualquier miembro de la Junta de Gobierno.

Será obligatorio llevar consigo la Papeleta de Sitio durante la Procesión y mostrarla cuando sea 
requerida por los organizadores.
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Datos de Interés

HORARIO: Jueves Santo, 9 de la mañana, desde la antigua Iglesia de la Santísima Trinidad del desaparecido 
Convento de los Trinitarios Descalzos. Media hora antes se procederá al traslado de María Santísima de la Trinidad desde 
la Casa de Hermandad hasta la Plaza de Los Descalzos (por San Miguel de los Santos), siendo acompañada por estandarte, 
ciriales y banda de música.

ITINERARIO: Plaza de Los Descalzos, Alcalá, Puerta de Toledo, San Andrés, Plazuela de Amadeo Ruiz Olmos, 
Rojo, Ancha, San Pablo (saludo a las Cofradías de la Parroquia de San Pablo), entrada en Carrera Oficial (11:15 horas) 
y paso por Tribuna, salida de Carrera Oficial (12:15 horas), Plaza de España, Portales Mercaderes, Portales Carbonería, 
Plaza de los Leones (Estación en el Juzgado para liberar simbólicamente a un preso), Arco de Baeza (Ofrenda floral al 
monumento de San Juan Bautista de la Concepción), Callejón del Pregonero, San Juan de Ávila, Plaza de Santa Cruz, 
Cuesta de San Felipe Neri, Plaza de Santa María y S.I. Catedral (13:00 horas).

PASO DE CRISTO: Jesús del Rescate fue realizado en 1946 por Amadeo Ruiz Olmos, aunque en 1995, el gran 
imaginero sevillano Antonio J. Dubé de Luque lo restauró y reformó profundamente dotando a la imagen del Señor de un 
mayor movimiento y humanidad. El trono es de madera de caoba tallada, realizado en Sevilla por los Hermanos Caballero 
González según diseño de Antonio J. Dubé de Luque. Tiene cuatro capillas en las que van los cuatro Evangelistas, en talla 
de madera policromada y con estofados de oro en sus vestimentas, obra del escultor sevillano Antonio J. Dubé Herdugo. 
La orfebrería en metal dorado es de los talleres de Manuel de los Ríos e Hijos de Juan Fernández, ambos de Sevilla. El 
trono es llevado por 100 hombres portadores.

PASO DE LA VIRGEN: María Santísima de la Trinidad es talla contemporánea, que tuvo que realizarse entre 
1942 y 1943. Dubé de Luque la restauró y policromó en 1994 y la atribuyó por sus características al imaginero sevillano 
Antonio Illanes Rodríguez. El trono es de alpaca plateada la canastilla, la peana, la candelería, y las jarras frontales, obra 
del orfebre malagueño Cristóbal Martos; el juego de ánforas también de alpaca plateada es de los talleres Orfebrería 
Sevillana. El manto es de terciopelo azul bordado también en oro fino por Amparo Arquero de la Fuente en Madrid. En 
la entrecalle de la candelería destaca un relicario en metal dorado y plateado realizado en el Taller de Orfebrería López 
Pareja en Jaén, que alberga una reliquia de San Juan Bautista de la Concepción, fundador de la Orden de los Descalzos de 
la Santísima Trinidad. Las Bambalinas bordadas del Palio son de Bordados Salteras, el techo bordado y calado del taller 
jiennense de Javier García y Martín Suárez, y la talla de la orla central, obra del escultor Villanovense Felipe Herreros. El 
trono es llevado a hombros por 125 mujeres portadoras. 

HÁBITO DE ESTATUTOS: Túnica y escapulario de tergal blanco con la cruz trinitaria descalza en el pecho, correa 
negra y pendiendo de ella en el lado izquierdo rosario de cuentas de madera oscura. Capirote alto de color marrón. Del 
cuello penderá la medalla de la cofradía. Se utilizarán guantes blancos y zapatos negros.

MARCHAS DEDICADAS A LA COFRADÍA: “Lucero del Alba” de Martín Morales Lozano, 1985. “El Preso” de 
Francisco Morales Lozano, 1991. “María Santísima de la Trinidad” de Fernando Cámara Padilla, 1998. “Nuestro Padre Jesús 
del Rescate” de Manuel Vilches Martínez, 1999. “Rey de Reyes” de Iñaki Gutiérrez Alzuguren, 2002. “María Santísima 
de la Trinidad” de Manuel Vilches Martínez, 2007. “Nazareth” de Félix García Sáez y David de la Cruz Sánchez, 2012. 
“Trinidad” de José Antonio Castillo Molero, Málaga 2023. "Divino Caminante" de Jorge Martín Salas, Málaga 2025.
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Internet y contacto

Correo electrónico de la Cofradía del Rescate:  elrescatebaeza@hotmail.com

Recibe noticias de la Cofradía por Whatsapp:
La Cofradía ha creado una lista de difusión de Whatsapp para informar sobre noticias y actos de la Co-
fradía. Si eres herma@ y estás interesad@ ponte en contacto en el 681 62 29 60.

Domiciliación de cuotas por el banco:
Si todavía usted no tiene el cobro de su cuota domiciliada a través de Banco o Caja puede hacerlo man-
dando un correo electrónico a elrescatebaeza@hotmail.com indicando el nombre del Banco o Caja y los 
veinte dígitos de la cuenta corriente. Puesto que esta forma de cobro es mucho más rápida y beneficiosa 
para nuestra Cofradía, esperamos su colaboración. Muchas gracias.

Encuentra este Boletín en la Casa de Hermandad:
Como viene siendo costumbre, se remitirá un ejemplar de este Boletín por domicilio, con ello se recorta 
sensiblemente el costo del mismo y de los envíos. No obstante, aquel hermano que desee algún otro 
ejemplar, puede retirarlo en la Casa de Hermandad hasta agotar existencias.

Nota sobre los artículos, fotografías y colaboraciones:
La Cofradía no se adhiere ni responsabiliza de las opiniones particulares contenidas en este Boletín. 
Este cuaderno está abierto a cuantas personas quieran enviarnos sus trabajos, que deberán hacernos lle-
gar antes del 31 de enero, dirigiéndolos a la atención de la Cofradía. La Redacción se reserva el derecho 
a la publicación, teniendo en cuenta la forma y el contenido.
No se autoriza la reproducción parcial o total de este Boletín sin la expresa autorización de la Cofradía.

- Página web sobre la Cofradía del Rescate: www.rescatebaeza.es - Autor: Francisco Fernández Martínez

- Encuéntranos también en:                  @Rescate_Baeza                  Cofradía El Rescate de Baeza
                 @rescate_baeza

- Páginas web recomendadas:
 La Santa Sede:                                                          www.vatican.va
 Diócesis de Jaén:                                                      www.diocesisdejaen.es
 Parroquia de San Andrés de Baeza:                           www.sanandresbaeza.es
 Parroquia de El Salvador de Baeza:                           parroquiaelsalvadordebaeza.blogspot.com
 Parroquia de San Pablo de Baeza:                             sanpablobaeza.blogspot.com
 Agrupación Arciprestal de Cofradías de Baeza:         www.semanasantabaeza.es

- Páginas de la Orden de la Santísima Trinidad:
 Trinitarios:                                                               www.trinitarios.es
 Curia Trinitaria de Roma:                                        www.trinitari.org
 Fundación Prolibertas:                                             www.prolibertas.org






